

GRIMPER EN MILIEU NATUREL C'EST AUSSI GÉRER SES DÉCHETS (MÊME BIODÉGRADABLES¹ !)

Problématique liée au milieu insulaire tropical

La Réunion est une île tropicale. Dans les îles, l'isolement géographique a permis le développement d'écosystèmes uniques. L'exiguïté de ces territoires par rapport à l'importance des populations qui y vivent, se traduit par un niveau de perturbation des habitats naturels très important. Les milieux insulaires comme La Réunion sont par conséquent très vulnérables et il est nécessaire d'adapter ses comportements aux problématiques locales. Les espèces envahissantes (rats et chats), introduits par l'homme², sont considérées comme l'une des principales menaces pour la survie de certaines espèces d'oiseaux endémiques de La Réunion tels que les oiseaux marins (Pétrel Noir, Pétrel de Barau, Paille en Queue) ou forestiers comme le Tuit-Tuit. Les rats colonisent avec succès de nouveaux milieux grâce à leur stratégie d'alimentation généraliste et leur haute capacité d'adaptation à de nouveaux environnements.

Sur les sites d'escalade

Les grimpeurs s'alimentent lors des sessions de grimpe, voire effectuent un bivouac sur le site. Certains grimpeurs, par manque d'information, jettent leurs déchets organiques au bas des falaises ou dans les ravines de blocs. On retrouve donc sur les sites d'escalade un tas de débris entraînant une pollution physique³ de la nature. Il ne s'agit pas d'un phénomène qui touche la majorité des grimpeurs, mais comme dans chaque activité, on retrouve des pratiquants plus ou moins respectueux du milieu naturel.

Problèmes liés à la présence des déchets organiques

La taille d'une population de rats dans un endroit dépend en premier lieu de la quantité de nourriture disponible. Les déchets organiques abandonnés dans la nature contribuent à la pullulation des rats. Or, les rats sont des prédateurs majeurs des oiseaux indigènes et endémiques de l'île.

N'oubliez pas aussi que le rat est potentiellement porteur de leptospirose, une maladie bactérienne, transmise par l'urine des rats infectés, et pouvant causer une maladie grave, voire mortelle chez l'homme.

Notez aussi que mettre des poubelles sur les sites d'escalade est inutile car elles attireront rats et chiens errants et ne pourront être ramassées facilement par les services communaux. Quand elles existent, évitez de les utiliser, **ramenez vos déchets**.

Nous pratiquons un sport de pleine nature, nous ne pouvons pas rester indifférents au milieu dans lequel nous évoluons.

NE LAISSEZ PAS VOS DÉCHETS (MÊME BIODEGRADABLES) SUR LES SITES D'ESCALADE ! RAMENEZ-LES !

Appliquez ces règles quel que soit votre lieu de pratique.



¹Déchets biodégradables = déchets organiques (épluchures de fruits et légumes, coquilles d'œufs, trognons de pommes et tous les autres déchets alimentaires).

²Le rat noir (*Rattus rattus*) a été introduit à La Réunion vers 1670, tandis que le rat surmulot (*R. norvegicus*) a été introduit en 1735.

³Des épluchures et peaux de fruits mettent de 3 à 6 mois à se dégrader dans la nature.